

**Avertissement:** Notes prises au vol, erreurs possibles, prudence...

Mardi 4 novembre 2014

Hôpital cantonal de Genève

## Médication inappropriée chez le sujet âgé: un problème toujours d'actualité

Pr Ph. Huber

Le papier est paru dans PlosOne...«**Potentially Inappropriate Medication Use in Older Patients in Swiss Managed Care Plans: Prevalence, Determinants and Association with Hospitalization**» Oliver Reich (August 19, 2014, DOI: 10.1371/journal.pone.0105425).

Les auteurs s'intéressent à la prescription simultanée de médicaments potentiellement inappropriés, en Suisse dans une clientèle «managed care» (lisez HMO) du groupe Helsana et des conséquences éventuelles sur les hospitalisations.

C'est 16490 patients avec des prescriptions potentiellement inappropriées (PIM), contre 33178m patients sans PIM.

On nous rappelle que les PIM ont été définis par les critères de BEER (<http://www.americangeriatrics.org/files/documents/beers/2012AGSBeersCriteriaCitations.pdf>).

Si j'ai bien compris il y a 18,6% de PIM dans le groupe HMO d'Helsana contre 21,1% chez les autres...Aussi plus d'hospitalisations dans les 2 ans qui précèdent, chez les «non HMO, donc plus de PIM»(21,7%) que chez les «HMO donc moins de PIM»(17,1%)...

Il y aurait aussi moins de PIM chez ceux qui ont une franchise supérieure à 500 frs que chez les autres...

OK...c'est le genre d'études qui m'énervent un peu...car ça ne dit rien...et on se demande quel est son but...à part faire de la pub pour les HMO...

Je m'arrête là ...ai sans doute besoin d'un café avec une petite douceur...(un truc comme ça devrait faire l'affaire)



Compte-rendu du Dr Eric Bierens de Haan  
transmis par le laboratoire MGD

[ericbdh@bluewin.ch](mailto:ericbdh@bluewin.ch)  
[colloque@labomgd.ch](mailto:colloque@labomgd.ch)